



ISSN 1009-9727

CN 46-1064/R

中国热带医学

ZHONG GUO RE DAI YI XUE

2015年2月 第15卷 第2期 Feb 2015 Vol. 15. No.2

CTM

CHINA
TROPICAL MEDICINE

中国科技核心期刊

美国化学文摘社期刊收录

Medline, Global Health等收录

中国核心期刊(遴选)数据库收录

中国生物医学文献数据库来源期刊

中国学术期刊综合评价数据库统计源期刊

《CAJ-CD规范》执行优秀期刊

中文科技期刊数据库全文收录

中国期刊全文数据库收录

ISSN 1009-9727



9 771009 972155

中华预防医学会系列杂志
SERIAL JOURNAL OF CHINA PREVENTIVE MEDICINE ASSOCIATION

2
2015

中国热带医学

ZHONG GUO RE DAI YI XUE

月刊 2001年创刊 第15卷 第02期 2015年02月18日出版

主 管

国家卫生和计划生育委员会
北京市西城区西直门外南路1号 100044

主 办

中华预防医学会
北京市西城区鼓楼西大街154号 100009
海南省疾病预防控制中心
海南省海口市海府路44号 570203

编 辑

中国热带医学编辑委员会
出 版
中国热带医学杂志社
地址:中国海南省海口市海府路44号
邮政编码:570203
电话:(86)-0898-65377298、65326675、
65316083
传真:(86)-0898-65322196(自动)
电子邮箱:ctmffff@163.com
ctmffff@vip.163.com
网 址:<http://www.cntropmed.com>

社 长 杜建伟

主 编 杜建伟

副 主 编 王善青、崔宜庆(常务)

编 辑 部 主任 史金端

副 主 任 符式刚

广告经营许可证:琼工商广字121号

中国标准刊号:ISSN 1009-9727
CN 46-1064/R

印 刷

海南弘毅印刷工业有限公司

发 行

国内:中国热带医学杂志社
国外:中国国际图书贸易总公司:发行代
码:80-20

订 购

全国各地邮政局:邮发代号:84-20

定 价

每期 15.00 元

全年 12 期共 180.00 元

中国标准连续出版物号

ISSN 1009-9727
CN 46-1064/R

2015年版权归中国热带医学杂志社所有
(如有印装质量问题请与《中国热带医学》
杂志编辑部联系更换)

目 次

论 著

实验研究

- 肠致病性大肠杆菌的生物膜形成对致病岛基因的影响.....陈重,冼伟仪,徐雪琼,等(129)
基于诱导多潜能干细胞 Alport 综合征的蛋白质组学研究.....喻祥琪,黄建溶,林小聪,等(133)
少花海桐提取物镇痛作用及对胃肠功能影响的研究.....苏华,何飞,韦韡,等(137)
白细胞介素-17A 在 AR 患者鼻粘膜中的表达及意义.....刘卫卫,王洪琴,李健,等(141)
MIF 和 MMP-9 在食管癌组织中的表达及临床意义.....董媛媛,刘石萍,孔卫平,等(145)
溪黄草水提取物对醋氨酚所致小鼠急性肝损伤的保护作用.....曾浩涛,李文周,李一圣(148)

疾病监控

- 深圳市食物中毒来源金黄色葡萄球菌的分子流行病学分析.....王冰,扈庆华,张锦周,等(151)
海南 169 例恙虫病病例特点分析.....黄宪希,高丽娟,邓胜群,等(155)
不同种类酒精饮料及酒精摄入量与高血压关系研究.....李忠友,方志峰,唐振柱,等(158)
惠州市首例人 H7N9 禽流感病例的实验室诊断与防控对策.....琚雄飞,邹丽蓉,何伟锋,等(163)
手传振动对打磨工人免疫球蛋白的影响.....陈念光,刘晓勇,陈铿铿,等(167)
应用 BED-CEIA 方法估算临沧市 2011 年 HIV-1 新近感染率.....朱琼美,杨翠云,李再友,等(170)
乳糖多管发酵法与酶底物法检测水中大肠埃希菌结果比较.....陈胜华,林新顺(173)
荆州市 2013 年血吸虫病疫情分析.....袁梅枝,王加松,荣先兵,等(176)
云南省罗平县 1997~2013 年艾滋病流行特征分析.....唐静红,徐洪吕(180)
江苏高邮湖区 2009~2013 年血吸虫病疫情态势分析.....李书梅,孙道宽,李倩,等(183)
云南临沧市边境地区登革热传播媒介分布调查.....李华昌,杨贵荣,史爱军,等(186)

临床研究

- 不同中药配方治疗肺脾两虚型哮喘临床疗效比较.....孙慧媛,韩健,孙瑞华,等(189)

糖尿病患者尿液中13种微量元素含量及其与血糖的相关性	王俊,谢尉,谭洪兴,等(193)
AID在弥漫大B细胞淋巴瘤表达的意义及其临床病理特征	王明华,罗志飞,蒙秋萍,等(197)
肺腺癌EML4-ALK融合基因的检测及其临床病理特征	温永琴,梁远秋,廖玉婷,等(200)
UL37x3检测在新生儿晚期黄疸巨细胞病毒感染诊断中的应用	陈鲲,胡洪波,彭巧英(204)
血清AFP-L3与GP73检测对AFP低浓度肝癌的诊断价值	何亚利,梁顺容,钟一梅(207)
妊娠合并梅毒的临床研究	杨会英,张玉荣(210)
慢性阻塞性肺疾病与幽门螺杆菌感染的关系	尹军华,郭文勇,冯战彬(213)
内镜超声引导下细针穿刺活检物中肿瘤标志物诊断胰腺癌	吴永国,李健沛,晏洁影(216)

短篇论著

清远地区儿童呼吸道合胞病毒和腺病毒血清流行病学调查	曹晓月,黄惠兴,陈文青,等(219)
大亚湾、岭澳核电站周围20km居民两次死因调查结果比较	罗晋甘,林涌钦,王小强,等(221)
广西田东县基本消除疟疾达标后输入性疟疾流行病学分析	欧阳兆克,郭传坤(224)
广西口岸与东盟国家往来人员中两种蚊媒传染病血清学调查	黎湘娟,谭勇,孙肖红,等(227)
疟原虫PCR检测方案改进初探	毛祥华(229)
深圳市2006~2013年恙虫病流行特征分析	王敬忠,李怀昕,谢旭,等(232)
琼海市育龄人群地中海贫血筛查及基因分析	许少珍,吴玉,孙有刚,等(234)
血清结核分枝杆菌IgG抗体检测对结核病的诊断价值	蔡新霞,王容侠,宋晓佳(236)
平顶山市2010~2013年布鲁杆菌病流行病学分析	赵克娜,马鹤飞,杜凌(238)
广西2007~2013年流行性乙型脑炎流行特征分析	杨仁聪,漆光紫,钟革,等(241)
6924份血液标本细菌培养结果及耐药性分析	陈少文,林翀,符茹蕾,等(243)

研究进展

伯氏疏螺旋体外膜蛋白OspA研究进展	崔宇晖,郭美华,宝福凯,等(246)
Hippo信号通路在肝癌中的研究进展	钟杰,郑进方,周开伦,等(251)

经验交流

接种麻风疫苗引起急性播散性脑脊髓炎1例病例讨论	何必贤,周妍(254)
广西部分在职人员肝吸虫病感染状况血清学分析	曾雪梅,梁江明,吕先纲,等(257)

其 它

《中国热带医学》诚邀国内外审稿专家	(169)
本刊加入“中国知网(CNKI)”系列数据库的声明	(179)
更正声明	(188)
文字和标点符号编排规范	(223)
本刊摘要要求	(226)
《中国热带医学》征订启事	(245)
值得注意的问题—编排规范	(250)
外文字母的编写规范	(256)

[期刊基本参数]CN 46-1064/R*2001*m*A4*130*ch+en*p* ¥ 15.00*1500*41*2015-02

本期责任编辑:符式刚

英文编辑:崔宜庆 肖建秀 刘雪梅

CHINA TROPICAL MEDICINE

Monthly Established in 2001 Volume 15, Number 02 February, 2015

Responsible Institution

National Health and Family Planning Commission of the People's Republic of China
No.1 Xizhimenwai Nanlu, Xicheng District, Beijing 100044

Sponsors:

1.China Preventive Medicine Association
No. 154 Gulouxitajie Street , Xicheng District,Beijing
100009, P. R. China
2.Hainan Provincial Center for Disease Control and Prevention
No.44 Haifulu,Haikou 570203,Hainan,P.R.China

Editing:

Editorial Committee of China Tropical Medicine

Publishing:

China Tropical Medicine Publishing Company Co.Ltd
44 Haifu Road, Haikou, Hainan , P. R. China
Tel: (86)-0898-65377298,65326675, 65316083
Fax:(86)-0898-65322196
E-mail:ctmffff@163.com ctmffff@vip.163.com
website:<http://www.ctropmed.com>

President of Editorial Committee

DU Jian-wei

Editor-in-Chief

DU Jian-wei

Managing Editor-in-Chief

WANG Shan-qing

CUI Yi-qing(Standing)

Chief of Editorial Department

SHI Jin-duan

Printing:

Hainan Hongyi Publishing Industry Co.Ltd

Distributor:

Domestic:Haikou Post Office

Overseas:China International Book Trading Corporation

CSSN

ISSN 1009 - 9727

CN 46 - 1064/R

Price:

Domestic:RMB 15.00 per issue

Overseas:\$10.00 per issue

Subscription:Local post office

Mail-order:

Editorial Department of China Tropical Medicine

Editing:

The Editorial Board of China Tropical Medicine

CONTENTS

EXPERIMENTAL STUDY

- Effect of biofilm formation by enteropathogenic *Escherichia coli* under different pH values on expression of pathogenic island gene espA.....
.....CHEN Zhong, XIAN Wei-yi, XU Xue-qiong, et al. (129)
Proteomic analysis of alport syndrome based on induced pluripotent stem cells.....YU Xiang-qi, HUANG Jian-rong, LIN Xiao-cong, et al. (133)
Analgesic effects of water extraction and alcohol precipitation of *Pittosporum pauciflorum* on gastrointestinal functions.....
.....SU Hua, HE Fei, WEI Wei, et al. (137)
Expression and significance of interleukin-17A in the nasal mucosa of patients with allergic rhinitis.....LIU Wei-wei, WANG Hong-qin, LI Jian, et al. (141)
Expression and significance of MIF and MMP-9 in esophageal squamous cell carcinoma.....DONG Yuan-yuan, LIU Shi-ping, KONG Wei-ping, et al. (145)
Protective effect of the aqueous extract of *Rabdossia serra* on acute liver injury induced by paracetamol in mice.....
.....ZENG Hao-tao, LI Wen-zhou, LI Yi-sheng (148)

DISEASE CONTROL

- Molecular epidemiological survey of *Staphylococcus aureus* from food poisoning samples in Shenzhen city.....
.....WANG Bing, HU Qing-hua, ZHANG Jin-zhou, et al. (151)
Characteristics of 169 scrub typhus cases in Hainan province.....
.....HUANG Xian-xi, GAO Li-juan, DENG sheng-qun, et al. (155)
Relationship between alcohol consumption and hypertension.....
.....LI Zhong-you, FANG Zhi-feng, TANG Zhen-zhu, et al. (158)
Laboratory diagnosis of first case of human infection with H7N9 avian influenza in Huizhou.....JU Xiong-fei, ZOU Li-rong, HE Wei-feng, et al. (163)
Effect of arms' vibration on immunoglobulin content of polishing workers.....
.....CHEN Nian-guang, LIU Xiao-yong, CHEN Keng-keng, et al. (167)
Estimation of infection rate of HIV-1 in different populations in Lincang city in 2011 with BED-CEIA assay.....
.....ZHU Qiong-mei, YANG Cui-yun, LI Zai-you, et al. (170)
Comparison of results of lactose multiple tube fermentation method and enzyme substrate method in detection of *Escherichia coli*.....
.....CHEN Sheng-hua, LIN Xin-shun (173)
Epidemic situation of schistosomiasis in Jingzhou City in 2013.....
.....YUAN Mei-zhi, WANG Jia-song, RONG Xian-bing, et al. (176)
Analysis of epidemiological feature of HIV/AIDS in Luoping county from 1997 to 2013.....TANG Jing-hong, XU Hong-lv (180)
Epidemic situation of schistosomiasis infection around Gaoyou Lake from 2009 to 2013.....LI Shu-mei, SUN Dao-kuan, LI Qian, et al. (183)
Investigation of distribution of dengue vectors in Lincang border area.....
.....LI Hua-chang, YANG Gui-rong, SHI Ai-jun, et al. (186)

CLINICAL RESEARCH

- Efficacy of different prescriptions on bronchial asthma of lung and spleen deficiency syndrome.....SUN Hui-yuan, HAN Jian, SUN Rui-hua,et al. (189)
Determination of 13 trace elements concentration in urine of diabetic patient and its relation with plasma glucose.....WANG Jun, XIE Wei, TAN Hong-xing,et al. (193)
Expression and pathological significance of AID protein in diffuse large B cell lymphoma.....WANG Ming-hua, LUO Zhi-fei, MENG Qiu-ping,et al. (197)
Relationship between the clinical pathological features and ALK rearrangements in patients with primary lung adenocarcinoma.....WEN Yong-qin, LIANG Yuan-qiu, LIAO Yu-ting,et al. (200)
Application of detection of UL37 exon 3 gene in diagnosis of human cytomegalovirus infection in late jaundice infants.....CHEN Kun, HU Hong-bo, PENG Qiao-ying (204)
Value of detection of serum AFP-L3 and GP73 in diagnosis of hepatocellular carcinoma cases with low concentration AFP.....HE Ya-li, LIANG Shun-rong, ZHONG Yi-mei (207)
Clinical analysis of syphilis infection in pregnant women.....YANG Hui-ying, ZHANG Yu-rong (210)
Relationship between chronic obstructive pulmonary disease and *Helicobacter Pylori* infection.....YIN Jun-hua, GUO Wen-yong, FENG Zhan-bin (213)
Application of endoscopic ultrasound guided fine needle aspiration biopsy in the detection of tumor markers for diagnosis of pancreatic cancer.....WU Yong-guo, LI Jian-pei, YAN Jie-ying (216)

SHORT ARTICLE

- Serum epidemiological investigation of respiratory syncytial virus and adenovirus in children with acute respiratory tract infection.....CAO Xiao-yue, HUANG Hui-xing, CHEN Wen-qing, et al. (219)
Comparison of two investigations of death cause among the residents with 20km around nuclear power stations of Daya Bay and Ling Ao.....LUO Jin-gan, LIN Yong-qin, WANG Xiao-qiang, et al. (221)
Epidemiological analysis of imported malaria after achievement of malaria basic elimination standard in Tiandong County of Guangxi.....OU YANG Zhao-ke, GUO Chuan-Kun (224)
Serological investigation of two mosquito-borne diseases among people travelling among ASEAN countries and Guangxi port.....LI Xiang-juan, TAN Yong, SUN Xiao-hong, et al. (227)
Modification of PCR method for detection of malaria parasites.....MAO Xiang-hua (229)
Epidemiological features of scrub typhus in Shenzhen, 2006–2013.....WANG Jing-zhong, LI Huai-xin, XIE Xu, et al. (232)
Screening and genetic analysis on thalassemia among reproductive population in Qionghai city.....XU Shao-zhen, WU Yu, SUN You-gang, et al. (234)
Value of detection of serum IgG antibody against *Mycobacterium tuberculosis* in diagnosis of tuberculosis.....CAI Xin-xia, WANG Rong-xia, SONG Xiao-jia (236)
Epidemiological analysis on brucellosis in Pingdingshan city of Henan province from 2010 to 2013.....ZHAO Ke-na, MA He-fei, DU Ling (238)
Epidemiological characteristics of Japanese encephalitis in Guangxi Zhuang Autonomous Region from 2007 to 2013.....YANG Ren-cong, QI Guang-zi, ZHONG Ge, et al. (241)
Culture results of 6 924 sera samples and their drug resistance.....CHEN Shao-wen, LIN Chong, FU Ru-lei, et al. (243)

RESEARCH PROGRESS

- Progress in research of *Borrelia burgdorferi* outer surface protein A.....CUI Yu-hui, GUO Mei-hua, BAO Fu-kai, et al. (246)
Progress in research of hippo signaling pathways in hepatic carcinoma.....ZHONG Jie, ZHENG Jin-fang, ZHOU Kai-lun, et al. (251)

EXPERIENCE EXCHANGE

- Discussion on a case of acute disseminated encephalomyelitis caused by inoculation with measles and rubella combined live vaccine.....HE Bi-xian, ZHOU Yan (254)
Serological analysis of infection status of clonorchiasis among in-service staff in Guangxi.....ZENG Xue-mei, LIANG Jiang-ming, WEI Li-ling (251)

登革热如何预防

目前，没有一种有效疫苗来预防登革热，防止蚊子叮咬是预防登革热病毒传播的关键。最主要是做好灭蚊、防蚊和清除蚊虫孽生地。做好家居清洁和环境卫生，翻盆倒罐，定期清除家居环境积水，家庭用贮水容器每3-5天清洗更换一次。



- 1、防止积水，消除伊蚊孽生地，富贵竹等阴生水养植物的花瓶，每5~7天换水1次，并冲洗植物根部，养有大型水生植物的，要在水中投放灭蚊药物。
- 2、饮用水缸或其他饮用水容器要加盖，每5~7天换水1次，不能定期换水的可放养食蚊鱼等，水井要加盖。
- 3、冰箱底部的水盘应每星期清理一次。
- 4、浴室、卫生间储水桶、缸等每5~7天清理换水一次。
- 5、花盆底盘要保持干爽。
- 6、贮水的水桶、陶瓷、排水槽等每5~7天清理换水一次，所以渠道要保持畅通。
- 7、废轮胎要存放室内或避雨的场所，如要堆放室外，要用防雨布严密遮盖，不积雨水。必要时可用杀虫剂喷杀成蚊，并在轮胎内施放马拉硫磷、双硫磷等杀幼剂。
- 8、竹篱笆竹节顶端、树洞、竹洞要用灰沙堵塞，或对留根的竹筒采用“十”字砍刀法，使其有裂缝不再积水。
- 9、屋檐排水槽或反墚堵塞积水要定期清理。
- 10、家禽、家畜与鸟类饮用水槽要每天清理。
- 11、清除周围废弃的盆、罐、瓶等容器，暂时闲置未用的应当逐一翻转倒放。
- 12、将地面凹陷的地方全部填平，以防积水。

海南省疾病预防控制中心 宣